

✍ M. le directeur de la *Semaine religieuse* sera absent de Québec du 19 au 28 mai.

Les catholiques et le devoir électoral

A notre Vénérable Frère Victorien, Évêque de Madrid
Archevêque préconisé de Valence. Madrid.

PIE X, PAPE

VÉNÉRABLE FRÈRE, SALUT ET BÉNÉDICTION APOSTOLIQUE.

Nous avons appris que parmi les catholiques d'Espagne se sont élevées, en ces derniers mois, certaines discussions qui ont singulièrement envenimé les vieilles querelles des partis. On a saisi avec empressement l'occasion de ces polémiques dans deux articles publiés par la revue *Razon y Fé*, sur le devoir des catholiques d'aller aux urnes pour élire ceux qui seront appelés à diriger les affaires publiques et sur les règles à suivre lorsqu'il s'agit de choisir entre plusieurs candidats.

C'est pourquoi Nous avons voulu que ces deux articles fussent examinés, et rien n'y a été trouvé que n'enseignent actuellement la plupart des moralistes sans que l'Eglise les condamne ou les contredise. Cette vive agitation n'a donc aucune raison d'être ; Nous souhaitons dès lors et Nous voulons que les dissentiments qui ont surgi et qui se sont trop prolongés soient absolument écartés.

Nous le désirons d'autant plus vivement que si la concorde entre les catholiques a toujours été nécessaire, elle l'est aujourd'hui au plus haut point.

Tous se rappelleront qu'il n'est permis à personne de rester inactif quand la religion ou l'intérêt public sont en danger.

En effet, ceux qui s'efforcent de détruire la religion et la société cherchent surtout à s'emparer, autant que possible, de la direction des affaires publiques et à se faire choisir comme législateurs.

Il est donc nécessaire que les catholiques mettent tous leurs soins à écarter ce danger et que, laissant de côté les intérêts de parti, ils travaillent avec ardeur à sauver la religion et la patrie. Leur effort principal sera d'envoyer soit aux municipa-